

Un mes . . . 0'25 pts.

Trimestre. . . 0'80 »

Anuncios y reclamos, precios
convencionales.

Pago anticipado

PERIÓDICO REPUBLICANO

EL RADICAL

Director: ANGEL GRANDE

Se publica cuatro veces al mes

No se devuelven los originales

No se publicará ningún artículo que no venga firmado por su autor.

De los artículos firmados, responden sus autores.

Redacción y Admón.

Cristó, 1

AÑO II

Valdepeñas 2 de Diciembre de 1911

Núm. 60

Los ministros de ayer y los de hoy

Echagüe ha sido jefe del cuarto militar del rey.

Por Echagüe se mantiene el estado de guerra en Valencia.

Echagüe en la víspera de las elecciones publica un bando digno de un general fernandino.

Echagüe mete en prisión á un diputado de la nación.

Echagüe es aclamado por los estudiantes reaccionarios en la Universidad.

Echagüe es felicitado por Canalejas que diserta lastimosamente sobre hombres y cosas, sin poder ocultar la infamante sumisión al hombre que por la trágica y lúgubre vanidad de fusilar á cinco hombres, mantiene en suspenso la vida del derecho constitucional, revelando un poder que obliga á pensar con tristeza en la dignidad y en la varonía de una raza, ya que ni ese pensamiento triste merezcan los que miserablemente abandonan los fueros del poder civil en los establos de una caballeriza.

Echagüe aclamado por el carlismo valenciano rehusa para cuando deje el mando—para después de que se haya fusilado á cinco hombres—el presente que quieren hacerle los correligionarios de *La Voz de Valencia*, órgano del clericalismo y del carlismo valenciano, el de los tiros de Burjasot.

El rey se dirige al rector de la Universidad valenciana felicitándole por la recepción que los estudiantes de Derecho hicieron á Echagüe.

No me sorprende. Al rey le enseñó Derecho Santamaría de Paredes. No tiene, pues, nada de particular que el rey felicite al rector valenciano por la causa citada. Después de todo, don Alfonso no ha dicho jamás que él era el primer abogado, como dijo que él era el primer agricultor, ni creo que tenga la pretensión de pasar á la posteridad con la aureola del décimo de su nombre.

Si el bueno de Santamaría no acertó á explicar bien á su real discípulo, no tiene de ello la culpa Canalejas, ciertamente, pero á doña María Cristi-

na, el reaccionario de Cánovas del Castillo le enseñó, desde las columnas de *La Época*, que sin conocimiento de los presidentes de Consejo no se puede salir al balcón de Palacio á saludar con el pañuelo á los generales que encarnan alguna orientación política.

Bien es verdad que Cánovas era un reaccionario de tomo y lomo, y Canalejas es un demócrata furioso.

Y después de estas notas, todas ellas entresacadas de noticias oficiales, ya podemos hablar de democracia, de constitucionalismo y de la responsabilidad y de la irresponsabilidad de los poderes.

Si á Canalejas lo dejan, en un par de años es capaz de hacernos desear al mismísimo don Jaime, por liberal y avanzado. Después de todo, hecha abstracción de las personas, á ver quién es el linde que distingue que vivimos en un régimen constitucional ó un régimen absolutista.

EMILIANO IGLESIAS.

PROGRAMA

Han pasado las elecciones, y con ellas el desatino instantáneo de una lucha que enerva, disocia ó irrita. Pasadas las elecciones, los cazadores de actas creen llegado el momento de recluirse en sus moradas, esperando que en otro día de buen sol, se convoque al mismo combate, para invadir de nuevo la plaza pública ensalzando su elixires y sus medicamentos.

El Partido Radical no cree que la lucha electoral sea la única ni la más importante labor á la que deba dedicar sus actividades. No abstencionista, el partido radical interviene en esas luchas, triunfa ó es vencido, y luego continúa su marcha.

De las urnas podrán salir baluartes sociales, en los que nos parapetemos con el grande y definitivo combate la república, no.

Creyéndolo así hemos dedicado á las pasadas elecciones tiempo, esfuerzo y trabajo, pero no pensamos dedicar á llorar las derrotas, ni á cantar los modestos triunfos, un día, una hora ó un segundo. Se vive muy aprisa en nuestro siglo para desaprovechar prontamente los momentos.

Hoy como ayer, se necesita trabajar. Si algo ha de detenernos lo pasado, sea porque extraiga nuestra fé enseñanzas de la realidad abrumadora.

Conviene reafirmar nuestra organización y extenderla; necesitamos reconstituir la ratificación solemne de nuestra personalidad política, agrandada por nuevas incorporaciones y consolidada por el espléndido discurso de la antigua organización.

Pasadas las elecciones, no ha terminado nuestra obra. Ahora es cuando debemos agudizar y extremar la acción, y, seguramente, ahora la agudización recogiendo estas indicaciones, nuestros amigos, por que lo accesorio son las luchas electorales, y lo principal para nosotros es la difusión de las ideas y la organización, pues hemos de prepararnos para la hora definitiva.

Esquemáticamente ahí está el programa de la siembra futura... ¿Hay ánimos para recogerlo?...

Recuerden todos nuestro himno, que es dogma y es mandato: «vayamos á la Revolución, haciendo cada día un poco de revolución.»

Nimiedades

Por una futilidad, por una nimiedad, propia de niños mimados y soberbios, más que de gobernantes, el alcalde no ha querido acompañar á la comisión de concejales que ha ido á Madrid á gestionar del Ministro de Hacienda la aprobación de los impuestos sustitutivos del de consumos.

Porque la mayoría del Ayuntamiento votó en contra de lo que el alcalde quería, éste se molesta, se enfada y no quiere acompañar á la comisión. Para estos señores, antes que los intereses del pueblo, están su amor propio y su vanidad; sin que esto importe para que ellos se titulen pomposamente, administradores del pueblo, y se jacten de ser los defensores de sus intereses y qué sé yo cuantas cosas más.

Se puede dar mayor sarcasmo y burla, ¡Defensores de los intereses del pueblo! ¡Administradores del pueblo! los que solo miran las satisfacciones del amor propio y sus vanidades personales, sin que á ellos les importe nada el pueblo que los encumbra con sus votos y los hace personajes, y

personajillos, para luego estos lo hagan el pagano, de futilidades y nimiedades propias, como decimos, de niños mimados y mal aconsejados y soberbios; no de gobernantes serios que real y verdaderamente se preocupan de su bienestar.

¿Qué defensores de tus intereses son éstos, pueblo? aquí aquello de que cada pueblo tiene el gobierno que se merece.

Pí y Margall

El 29 de Noviembre hizo diez años que falleció el más grande político de España, el hombre austero y sabio, el incorruptible Pí y Margall. Nunca como ahora se hubiera menester de su palabra reflexiva y serena, de su pluma sencilla y persuasiva, de su general prestigio.

Ante la debilidad actual de la política monárquica, dentro de la cual, con notoria torpeza, se ha levantado pendón de guerra á muerte á todo principio liberal, á toda organización progresiva, á toda ansia de regeneración, su voz autorizadísima detendría en su desbocada marcha al hombre nefasto que hoy rige los destinos de España.

Pero ya que nuestra voluntad no puede dar vida á lo fisiológicamente muerto, séanos permitido proclamar en el décimo aniversario de la muerte del glorioso apóstol de la República y la Federación, que aunque indignos discípulos de sus sabias doctrinas, aun tremolamos por encima de nuestras cabezas la gloriosa bandera bajo cuyos pliegues nos cobijamos y en la que se lee la imponderable fecha del 22 de Junio de 1894, en la que un programa ni aventajado, ni igualado, señaló á España el camino de su resurgimiento, de su salvación y de su grandeza.

El espíritu de Pí y Margall vive en nosotros, vivirá siempre; no hay fuerzas que puedan destruirle.

¿Verdad, maestro inmortal, que tú no nos pides más para considerarnos tus hijos?

PARA IMPRESOS BARATOS
Imprenta San José
LINARES

¿NO SE ABREN?

Las Cortes no se abren.

El señor Canalejas, que agoniza, no se resigna á morir.

¿Verdad que no hay nada más triste que un moribundo clamando por la vida?

Para la clase neutra

Con motivo de la discusión de los presupuestos, y por si la guardería del campo había de ser por arrendamiento, el Alcalde, que este día estaba complaciente y comunicativo, como pocas veces (no hubo que recomendarle calmante) fué franco y puso de manifiesto el poder de que dispone un alcalde nombrado de R. O., que como tal, hace cuanto le viene en gana, porque están poseidos del amparo que le prestan los diputados cuneros, hechura del caciquismo que se ejerce y el que forma una cadena que englobándose en la escalinata del Ministerio de la Gobernación, termina en el monterilla de la más apartada aldea.

Decía el alcalde, que era lo mismo que estuviera la Guardería arrendada, que ésta estuviera por el ayuntamiento; que lo mismo estaba el campo guardado; y si se arrendaba, el arrendatario sería el que alcalde quiera, como igualmente los guardas; y cuando este servicio ha estado arrendado, los que han cobrado los daños han sido los amigos del cacique del alcalde ó alcaldes y de los concejales; que él que no ha sido amigo de éstos, éste no ha cobrado nada.

Esto aunque sabido no deja de tener importancia y nos dá la razón á los que venimos un día y otro día diciendo que mientras los ayuntamientos no nombren los alcaldes por sí, no desaparecerá este mal; interín estos sean nombrados de R. O., solo se ocuparán de favorecer á sus paniaguados y electoreros, y lo que menos los preocupará será el bien del pueblo.

Este demuestra que dentro del régimen monárquico no hay salvación posible para este desventurado país, y que los alcaldes harán lo que les venga en gana, sin tener en cuenta los intereses generales y sin importarles nada el pueblo, pues solo tienen que contar con la confianza de aquellos á quienes le deben empuñar el bastón de alcalde, aunque esto sea contra la voluntad de todo un pueblo.

Las palabras del alcalde en un rato de buen humor, se prestan á grandes consideraciones, y se las recomendamos á las clases neutras, porque en ellas está retratado todo un régimen político, que nos tiene retrasado del progreso más de un siglo, y el que nos tiene sumidos en la miseria y en

la ignorancia, el cual si verdaderamente queremos y anhelamos nuestra redención, es preciso derrocar.

FUERA DE LA LEY

El Gobierno ha colocado al republicano español fuera de la ley. Hace bien.

Fuera de la ley colocará el republicano á los que ahora, desde nuestras tiendas, no hagan recias campañas contra el gobierno.

Si quereis comer ricos fiambreres y exquisitos embutidos, comprad en La Mezquita, única casa que vende estas especialidades.

¡BIEN POR LOS CONCEJALES!

En la sesión del día 24 del pasado celebrada por el Ayuntamiento, por los votos de los Republicanos, Conservadores y del liberal señor Roderro, fué revocado un acuerdo del mismo, de conceder una subvención al Colegio de los *Maristas de tres mil pesetas*.

Bien por estos concejales, que teniendo en cuenta que los *Maristas* fueron expulsados por inmorales y abyectos de Francia y Portugal, y á más lo ocurrido con estos reverendos padres en Manzanares y Logroño, les niegan toda protección; ¡muy bien!

Aquí están invertidos los términos, pues vienen resultando más liberales los conservadores, que los liberales demócratas de Canalejas.

Como que Canalejas está resultando más reaccionario que Maura y Cierva.

Contrastes

Si no fuera por el supremo poder que la irregular ley de compensación ejerce en el orden intelectual, había para odiar el Raciocinio, por descubridor de contradicciones, revelador de abusos, manifestador de inicuas desigualdades, indicador de hipocresías rastreras, robos legales y otras canalladas, y, acarreador de disgustos al que de él participa, (cuando va adherido á eso que llaman conciencia) si no pertenece á la clase privilegiada.

Lo honrado y lógico sería, que lo que reputamos como defecto, principiásemos á reconocerlo en nosotros mismos, para después, poder extender igual criterio á los demás. Pero no: el error en nosotros ó en nuestros amigos, es una gracia, una valentía, una

heroicidad ó un acto sublime. Denigrante en sumo grado ha de ser el hecho para darle el nombre de descuido ó pequeña falta. ¡Oh la imparcialidad!

En cambio, en nuestros amigos, á la misma acción, en iguales circunstancias y por idénticas causas, le aplicamos el calificativo de salvajada, canallada, granjería, traición, acto vandálico y otros epitetos por el estilo. ¡Oh la justicia! ¡Qué mal parada queda con esta alternativa de interpretaciones!

Estas ligeras divagaciones, me las ha sugerido una simple coincidencia, por la que he descubierto unos fatales contrastes que el lector comentará una vez leídos. A continuación los verá.

Cansado de leer en «Morir por la Patria» (novela histórica ó «Episodios españoles», de Luis de Val) heme puesto á espurgar mis papeles y he vuelto á leer, inconscientemente, en un periódico del pasado Septiembre, estos telegramas de Melilla, (tamizados por la censura.)

.....«Arde toda la llanura»... «Una nube de humo cubre el horizonte». «El espectáculo es sublime»... «Las fuerzas invasoras se han cubierto de gloria y arrasado en un radio de quince kilómetros, cuantos elementos de vida tenía parte de esta región, que tantos ánimos y recursos aporta á nuestros enemigos. Se les ha cogido mucho ganado»... «En suma: diez horas marchando, combatiendo y destruyendo cuanto hallaban al paso, en una extensión de varios kilómetros á la orilla del Kert».

.....«El Carlos V efectuó un desembarco, y los soldados recorrieron gran parte de la playa, destruyendo poblados, devastando las plantaciones y arrasando todos los restos y elementos de la Harka».

Me ha llamado mucho más la atención tanto entusiasmo, porque en la novela antes citada, he parado de leer, precisamente, en estos párrafos que no tienen de perdicio.... «Á partir del día en que tuvimos la primera escaramuza con los soldados leales, la historia de la insurrección cubana, es una serie no interrumpida de crímenes odiosos, actos denigrantes, vandálicas hazañas, que no pueden merecer la aprobación de las personas honradas. La influencia perniciosa de Manuel García se dejó sentir de tal modo, que no transcurrieron veinticuatro horas sin que lleváramos á cabo alguna tropelía repugnante.» Nuestro paso dejaba vestigios imborrables por mucho tiempo, en las comarcas. Entrábamos á sangre y fuego en poblados y aldeas; incendiábamos bohíos; talábamos campos; y siempre obteníamos rico botín que aumentaba

el futuro tesoro del ejército libertador de Cuba».

Después de releídos detenidamente ambos escritos y comparado la enervante negrura de su fondo, he estado á punto de encomendar á Canalejas unos comentarios para (ó de) ellos: pero he desistido porque un divorciado de doña Democracia y doña Consecuencia no puede comentar con rectitud.

¡Lector imparcial y humanitario; analiza tú lo que precede y no dudo que gritarás: ¡abajo las guerras, y viva la paz universal!

ANTONIO PINÉS NÚÑEZ.

Para bodas, bautizos y regalos, surtirse de Vinos finos, Licores y Anisados de La Mezquita, que tiene un gran surtido á precios baratísimos.

Adelante, señor Canalejas

Lo que viene ocurriendo bajo el gobierno del demócrata, radical y socialista, en la oposición, señor Canalejas, y en el poder más reaccionario que Narvaez y González Bravo, no tiene nombre.

Casi todos los días son denunciados y recogidos los periódicos republicanos *España Libre*, *España Nueva* y *El Radical*, de Madrid. Este último es perseguido con una saña que no tiene ejemplo; hace más de un mes que sale á denuncia por día; su imprenta ha sido asaltada por la policía y perseguidos sus vendedores; también han sido denunciados varios días *El País*, *La Palabra Libre* y *El Motín*.

Bajo la dominación de este falso demócrata, ha sido fusilado un soldado en Valencia, y el fogonero del *Numancia*; ha sido detenido el diputado señor Azzafí, cuya investidura de diputado de la nación no fué respetada como inmunidad parlamentaria. Se ha procesado y encarcelado al exdiputado don Juan Barral, y se denuncian periódicos y se prende á los que han denunciado los malos tratos de los procesados de Culleras. Y últimamente pretende acabar con las sociedades obreras de resistencia declarándolas ilegales.

¿Se puede pedir más del demócrata Canalejas?

Por nuestra parte decimos: Adelante, señor Canalejas, ese es el camino; adelante.

Centro Instructivo-Obrero

Republicano Radical de Valdepeñas

Con el título que encabeza estas líneas se inaugurará en breve en esta ciudad un centro que estará dedicado

á la instrucción y difusión de la cultura; tendrá biblioteca y mesa de lectura, para la que se cuenta con un gran número de periódicos entre diarios y semanarios y con revistas de industrias y ciencias.

Para los gastos de instalación necesitamos de la ayuda de los amigos de dentro y fuera de la población: admitimos para este objeto donativos de aquellos que simpatizan con esta idea y quieran contribuir con su óbolo á los gastos del mismo.

Pueden ser socios de este Centro, todos aquellos que sin estar afiliados al partido radical sean republicanos, y aquellos que simpatizan como decimos con esta idea. La cuota es voluntaria y puede ser desde cincuenta céntimos mensuales en adelante.

Los que quieran inscribirse al mismo, pueden hacerlo en la redacción de este periódico, Cristo número 1 duplicado, dondē también se reciben los donativos.

Monarquía y República

El monarca de España recibe por sus servicios á la nación la cantidad de *nueve millones de pesetas* que cobra en oro anualmente.

El presidente de la República portuguesa recibirá del pueblo en igual tiempo *ciento veinte mil pesetas*.

De lo cual resulta que hay una diferencia de ocho millones ochocientas mil pesetas que abona más el pueblo español.

¿Comentarios?

España tiene *Monarquía*; Portugal, *República*.

¡Qué delicia!

Las «solteras reales» de Siam

En proporción al número de sus habitantes, Siam es el país donde menos mujeres solteras hay, y la razón

de ello es sencillísima; el matrimonio es en muchos casos consecuencia directa de las penas impuestas por los Tribunales á los que infringen las leyes.

Al llegar á cierta edad, toda mujer que desea casarse puede inscribirse en la lista de las «solteras reales», y el rey se encarga de proporcionarle un esposo, del modo que vamos á explicar.

A los siameses que cometen algún delito, se les condena á una multa ó al encarcelamiento y además se les obliga á casarse con una de las solteras reales.

Si la falta cometida es leve, el culpable tiene el derecho de elección; pero si es grave, el rey le obliga á casarse con la más fea, la más vieja y la más antipática de sus protegidas. Y como por una parte, los siameses distan mucho de ser unos virtuosos ciudadanos, el número de condenados es bastante crecido cada año, y como por otra parte, á las solteras siamesas les importa poco la clase de marido que las toca en suerte, se celebran anualmente una porción de bodas.

EXTRAÑA PLAGA

Hace algunos años no había en California más liebres que en cualquier otro país, pues, aunque estos roedores son muy pródigos, constituían el principal alimento de los conyotes ó lobos de las praderas, que los perseguían incesantemente y los destruían á centenares.

Pero un día, los californios tuvieron el capricho de declarar la guerra á muerte á los coyotes, y desde que estas fieras desaparecieron del país, se han propagado las liebres de tal modo, que actualmente constituyen una verdadera plaga, capaz de destruir toda la vegetación, empezando por los campos cultivados.

Para acabar con esta plaga, la gente del campo celebra periódicamente grandes batidas. Mil ó dos mil personas, incluyendo muchas mujeres y

chicos, y en su mayor parte á caballo ó en coche, con armas de fuego, instrumentos de música y toda clase de objetos ruidosos, forman una larga fila, en figura de media luna, que avanza poco á poco hacia un gran corral ó redil, situado á unos cuantos kilómetros del punto de partida.

Pronto se vé aparecer alguna liebre, que corre delante de los ojeadores. En seguida otra, y otras más; luego pequeños grupos, y por fin milla-

res de espantados roedores, que huyen en apretada masa.

Al llegar cerca del corral los extremos de la fila de ojeadores se van aproximando, hasta que los animales, cercados, no encuentran más hueco que la puerta del redil, y allí se meten en tropel, siendo luego fácilmente muertos á estacazo limpio.

En algunas de esas cacerías se mata un número increíble de liebres; una de las más recientes dió por resultado más de diez mil piezas.

CLINICA QUIRURGICA

DEL

Dr. Cristino G. Caminero

Fundada el año 1902

Material quirúrgico y electroterápico completo.—Baños eléctricos

Masaje bibratorio.—Habitaciones higiénicas.

SE APLICA EL 606

EL LEON Cemento Portland Artificial

— DE —

MATILLAS (GUADALAJARA)

Administración central: Lealtad, núm. 13, Madrid

Dirección telegráfica: ANGLOCEMEN, Madrid,

El Cemento Portland Artificial marca *El León*, de la Fábrica de Matillas (línea M. Z. A.), dotada con los modernos *hornos giratorios*, es de *fraguado lento, molienda fina, composición química exacta*, el más resistente y económico, no sólo por su precio bajo, sino porque mezclando UNA parte de cemento con CINCO de arena, tiene mucha más resistencia que los demás cementos.

PRUEBAS MECÁNICAS

FINURA Tamiz de 4900 mallas	FRAGUADO		Prueba de expansión Chatelier	Resistencia á la tracción en kgs., por centímetro cuadrado			
	INICIAL	FINAL		PASTA PURA CON 25 ol. DE AGUA		Pasta de 1 de cemento y 3 de arena con 7.1° de agua	
	h. m.	h. m.		A los 7 días	A los 28 días	A los 7 días	A los 28 días
12 ol.	2,50	11,0	4mm	45	70	16	30

Resistencia á la compresión, una parte de Cemento con tres de arena:

A los 7 días, 192 kilos porcentímetro cuadrado.
Id. 28 id. 371 id. id.

DEPOSITOS

Valdepeñas: D. Manuel Barba, Ferretería, Pi y Margall, 3.—Alcázar de San Juan: D. Rafael Ballester, Almacenista.—Almadén: D. Benigno Campos y don Juan José Canuto, Almacenistas.—Almodóvar del Campo: D. Inocente Villar y Polo, Almacenista, Corredora, 14.—Calzada de Calatrava: D. Fermín Pérez Droguería.—Ciudad-Real: D. Atilano Jurado, Fábrica de Mosáicos, P. de Granada.—Manzanares: D. José Hidalgo, Almacenista.—Puertollano: D. Migue Fernández y Fernández, Almacenista, María Isabel, 1 y 2

Linares, Imprenta San José

Farmacia y Laboratorio Químico

DE

TOMAS DE MERLO Y MERLO

Especialidades nacionales y extranjeras; Sueroterapia: **Salvasán (606)**: Scotch Oatmeal harina de Avena el mejor alimento para los niños; Aguas minerales; Perfumería; Tintes especiales para el pelo y bigote.

EXIGID EL TIKET

REGALO A LOS CLIENTES.—Presentando tickets por valor de 1 peseta, se regala una caja de Vaseline rusa perfumada ó una caja de Cocrean; por 2 pesetas, un sobre de polvos finos para la cara; por 3 pesetas, una pastilla de jabón; por 10 pesetas, un frasco de extracto de esencias variadas.—Teléfono núm. 192.

Pedid siempre el Tiket

Calle 6 de Junio, 53

CENRAL

Médico Oculista

Ancha, 33

Consultas todos los días de 9 á 12

HONORARIOS MÓDICOS

Gran Relojería y Platería

DE

Tomás García Catalán

Surtido completo en todos los artículos que trabaja esta casa.

En Platería, esta casa ha contratado con uno de los mejores talleres de Córdoba, por lo que vende con un 20 por ciento más barato que ninguna y de la que ha recibido un extenso y variado surtido en pulseras, sortijas, aderezos, cadenas y pendientes de todas clases.

Talleres para composturas sin competencia posible, por la prontitud y baratura de las mismas.

ESCUELAS; 6.-VALDEPEÑAS

Café del Brillante

— DE —

Teodoro Machuca

Gran servicio en comidas y bebidas de todas clases, servido por lindas camareras.

Cruz Verde, 5

Retrato de Lerroux

Todos los amantes de la justicia y de la república, les interesa este retrato del Jefe del partido Radical, del hombre honrado é íntegro que ha sabido despertar los ideales revolucionarios; su precio es de 2 pesetas en negro platino, mate ó brillo.

Los pedidos de provincias deben venir acompañados de su importe más 0'30 para certificado y dirigidos á G. H. Alsina, Estrella, 3, Madrid.

LAMPARAS

de filamento metálico, 2 ptas.

Clase corriente, á 0'50

Instalaciones y reparaciones de luz eléctrica, pararrayos y timbres.

VENTA DE MATERIALES
Carmelo Verdejo

BATANEROS, 2

Disponible

Disponible

Paisajes y vistas de Valdepeñas

GRAN CENTRO POSTAL

— DE —

ALBÍ Y MERLO

ESCUELAS, 2

Ponemos en conocimiento de nuestra clientela y el público en general, como acabamos de recibir un extenso y variado surtido en **Postales** brillo y mate, negro y color, de las últimas creaciones hechas hasta el día.

Además tenemos fantasías en lujo de gran novedad.

Precios baratísimos

DISPONIBLE

IMPRENTA SAN JOSE

SAGASTA, 8

LINARES

LA CONSOLACION

GRAN FÁBRICA DE HARINAS

VALDEPEÑAS